

Le mot du président

Automne 2020

2020 : Le pari du bon sens,

Cet été fut celui de l'engagement, de la construction, de la concertation, de la projection dans les années à venir. Les travaux de la deuxième tranche de confortement de l'enrochement demandés par les propriétaires sont en cours, nous souhaitons qu'ils apportent satisfaction et surtout la protection attendue.



Comme vous avez pu le voir de mi juillet à début août, notre effort a porté sur la communication autour de la protection du littoral - tracts, banderoles - cela afin de préparer nos réunions publiques des 18 juillet et 4 août.

Même dans notre environnement « COVID » nous avons rempli la salle Saint Hélier et reçu 90 personnes. Par extrapolation nous avons donc touché environ 20% des résidents dennevillais.

À la suite de ces réunions publiques, l'Assemblée Générale du 8 août a validé ce travail collectif du syndicat à l'unanimité des présents soit 769 voix sur 1360

Certes, le taux d'abstention n'est pas négligeable, mais bien moindre que d'autres scrutins de 2020 !

Le projet que nous vous proposons est

d'abord celui du bon sens. Ce projet doit nous conduire, pour les 20 ans à venir, à permettre à tous de profiter pleinement de Denneville-Plage, même si le niveau moyen global de la mer monte de 50 cm. Dans cette perspective, il y a donc nécessité d'un projet à court terme et d'un projet à long terme qui devront être menés simultanément.

Sur le projet court terme, nous poursuivrons le travail de nos fondateurs. Nous construirons année après année, avec votre accord en AG, les enrochements tels que prévus par les préconisations ISL. Sur le long terme, nous savons que la meilleure défense de la côte est l'élévation du niveau de la plage, mais comment y parvenir ?

Par ailleurs, dans notre nouvelle commune, le havre de Portbail s'ensable et les dunes de Lindbergh augmentent. Notre utopie nous laisse croire qu'il ne faut pas grand chose pour ajouter du sable sur la plage de Denneville, non pas à coup de camion et de pelleteuse, ce qui serait inutile, mais plutôt en étudiant la nature,



ses courants, ses vents... Allez vous promener à pied jusqu'au sud du chenal de Portbail... Nous pourrions imaginer de prolonger

l'action menée par l'épi rocheux existant. Pour cela il faudra sans doute mettre les différents acteurs autour de la table : la commune, le port de PORT-BAIL, la DDTM et nous-mêmes afin de définir un cahier des charges d'étude à réaliser avant la mise en œuvre.

La situation à long terme est donc moins définie et demandera des échanges, des débats peut-être difficiles, mais nous aurons le courage de travailler en ce sens. Ce sont donc ces choix que nous allons proposer au préfet pour qu'il lance une enquête publique sur notre passage en ASA. Pour cela, nous avons besoin d'un large soutien, d'un soutien populaire, car nous savons que nous rencontrerons l'opposition de ceux qui pensent qu'ils sont protégés par la première ligne, voire la deuxième... mais qui n'ont jamais étudié de phénomène d'inondation !



PLAN DIGUES : LA PROTECTION DU LITTORAL, NOUS LA CONSTRUISONS TOUS LES JOURS

1 Le Plan Dignes

2 Les chantiers

Il a fallu 29 morts à la Faute-sur-Mer, lors de la tempête Xynthia en 2010 pour que le conseil départemental de Charente-Maritime relève l'enrochement et les digues pour 200 millions d'euros.

Faut-il nécessairement attendre un tel événement sur nos côtes de la Manche pour prendre les bonnes décisions ?

D'ores et déjà, nous savons que c'est lors d'une grande marée, avec de forts vents d'ouest, combinée à une dépression, que l'eau envahira Denneville-Plage. Soit nous nous y serons préparés, et nous pouvons espérer limiter les dégâts, soit on laisse la nature faire, comme le proposent certains, et il y aura de lourdes conséquences. Ne leur en déplaise ! Notre association entend remplir pleinement la mission confiée par la sous préfète en juillet 2015, à savoir « **déterminer le système de défense contre la mer le plus adapté à la stratégie qui sera définie par l'ASDP** »

Nous sommes bénévoles et nous avons besoin de tous pour réussir cette mission. Nous voulons associer tous les propriétaires de Denneville-Plage dont la construction repose sur du sable quelque soit leur

proximité avec la plage, car nous pourrions tous être concernés par l'évolution climatique.

Dans l'immédiat, nous finissons la préparation de notre dossier de passage en ASA pour la préfecture. Nous vous tiendrons informés de la suite donnée notamment sur l'enquête publique. Nous vous souhaitons de bien préparer vos

propriétés à affronter les tempêtes d'équinoxe que nous espérons clémentes !

Le Bureau de l'ASDP reste à votre écoute et à votre disposition dans l'attente de vous revoir.

Denis LEFEBVRE

Président de l'Association Syndicale de Denneville-Plage

president@asdp.ovh